

ARRANCAN HOY EN LA CÁMARA DE DIPUTADOS

# Va Poder Judicial a foros de reforma con plana mayor... e incertidumbre

C. ARELLANO, Y. BONILLA Y U. SORIANO

**Confirman** asistencia todos los ministros de la Corte, integrantes del Consejo de la Judicatura, representación de jueces y magistrados, trabajadores sindicalizados... **págs. 3 a 5**

**Advierte** la presidenta de la SCJN que "vivimos momentos llenos de incertidumbre"; ofrece unidad y defensa de derechos; Sheinbaum descarta afectación a empleados del PJ



**ESTAMOS** dialogando con todas las instancias posibles para garantizar la defensa de sus derechos laborales. Vivimos momentos llenos de incertidumbre, sin embargo, es precisamente en estos tiempos cuando más debemos demostrar que trabajamos por México"

**NORMA PIÑA**

Presidenta de la SCJN

Van los 11 ministros de la SCJN, integrantes del CJF...

## Poder Judicial mostrará músculo en inicio de debate sobre la reforma

**EN TOTAL**, serán 30 asistentes que expresarán su posición, adelanta Monreal; 3 integrantes de la Corte hablarán a favor y 7 en contra; tribunal ve en propuesta afectación a su labor

| Por C. Arellano y Y. Bonilla

**E**l Poder Judicial de la Federación (PJF) mostrará su fuerza este jueves, en el arranque del debate nacional sobre la reforma judicial, al que asistirán todos los minis-

tros, incluida la presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), así como algunos integrantes del Consejo de la Judicatura Federal (CJF).

"Las ministras y ministros que integran el pleno de la SCJN e integrantes del CJF participarán en los Diálogos Nacio-

nales para la reforma del Poder Judicial, a los que convoca el H. Congreso de la Unión, cuyo objetivo es fomentar un diálogo abierto sobre uno de los temas de mayor relevancia para nuestro país.

"Es indispensable que se escuche la opinión de las juzgadas y los juzgado-



res que integran el PJF en una reforma de este calado”, señaló el Poder Judicial en un comunicado.

La discusión se iniciará hoy en la Cámara de Diputados, a través del primero de nueve foros convocados por el Legislativo para perfilar la reforma judicial propuesta el 5 de febrero pasado por el Ejecutivo, que plantea la elección de jueces, magistrados y ministros a través del voto popular.

En total, serán 30 los asistentes, entre los que figuran las y los 11 ministros de la Suprema Corte, ratificó ayer el senador Ricardo Monreal, coordinador de senadores de Morena y presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo).

En defensa del proyecto se posicionarán Lenia Batres, Yasmín Esquivel y Loretta Ortiz, así como el vicesfiscal general de la República, Oscar Bernache, y el exministro Arturo Zaldívar, explicó.

Se expresarán en contra la presidenta del alto tribunal, Norma Piña, y los ministros Jorge Pardo Rebolledo, Juan Luis González Alcántara, Alberto Pérez Dayán, Margarita Ríos, Javier Laynez y Luis María Aguilar, mientras que Alfredo Gutiérrez Ortiz Mena mantendrá una posición neutra.

A la salida de un encuentro con la virtual Presidenta electa, Claudia Sheinbaum, ayer por la tarde, en el que también estuvieron presentes Adán Augusto López e Ignacio Mier -futuro coordinador de Morena en la Cámara de Senadores y el actual coordinador en la de Diputados, respectivamente-, el senador y próximo coordinador de Morena en la Cámara baja dijo que se trató de una reunión “amigable” en la que se abordó el trabajo que viene.

“Hay mucho interés en que las agendas legislativas salgan adelante. Son reuniones de trabajo... Están prácticamente todos confirmados, va a ser una reunión de la República importante”, dijo Monreal Ávila, en entrevista.

A la lista de ministros se sumarán jueces y demás integrantes del Poder Judicial, así como coordinadores parlamentarios, agregó.

Fuentes judiciales señalaron previamente a *La Razón* que este jueves se presentarían al debate también los magistrados y consejeros de la Judicatura Federal Sergio Javier Molina Martínez, Lilia Mónica López Benítez y José Alfonso Montalvo Martínez.

El miércoles, en un reporte interno, la Corte concluyó que el cambio contenido en la reforma judicial podría “afectar la resolución oportuna y técnicamente correcta de los casos que conocen los órganos de justicia”.

Asimismo, en su documento interno que se prevé sea planteado este jueves, señaló que la elección de juzgadores altamente especializados, como los magistrados del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), “pone en riesgo su condición de organismo imparcial”.

El documento está basado en la recopilación de la opinión sobre el proyecto de reformas constitucionales sobre el sistema electoral, dirigida a México en el año 2022 por la Comisión Europea para la Democracia, que indicó que “la elección por voto popular de los magistrados electorales es inusual”.

Hasta ahora está prevista la realización de nueve foros de parlamento abierto, siete de los cuales tendrán lugar en las diferentes entidades: Jalisco (1 de julio), Toluca (2 de julio), Chiapas (9), Veracruz (12), Puebla (23), Saltillo (6 de agosto) y Sinaloa (8 de agosto), y otro más en la Cámara de Diputados el 30 de julio.

## CALENDARIO

Fechas de los próximos encuentros.

Jalisco	<b>1 DE JULIO</b>	Puebla	<b>23 DE JULIO</b>
Toluca	<b>2 DE JULIO</b>	CDMX	<b>30 DE JULIO</b>
Chiapas	<b>9 DE JULIO</b>	Saltillo	<b>6 DE AGOSTO</b>
Veracruz	<b>12 DE JULIO</b>	Sinaloa	<b>8 DE AGOSTO</b>

## EL DATO

**LA ASOCIACIÓN** Nacional de Magistrados de Circuito y Jueces de Distrito recibió su invitación para participar en los foros, donde, dijo, defenderá sus propuestas.

## TRIBUNAL DIVIDIDO

Así se posicionarán los ministros respecto al proyecto de reforma judicial.

### EN DEFENSA DEL PROYECTO:

- Lenia Batres
- Yasmín Esquivel
- Loretta Ortiz

### EN CONTRA

- Norma Piña
- Jorge Pardo Rebolledo
- Juan Luis González Alcántara
- Alberto Pérez Dayán
- Margarita Ríos
- Javier Laynez
- Luis María Aguilar

### POSICIÓN NEUTRA

- Alfredo Gutiérrez Ortiz Mena

